



# Kenia invita a Woldenberg a debate electoral

› Por Claudia Arellano

claudia.arellano@azon.com.mx

**LA PRESIDENTA** de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, advirtió que México enfrenta un escenario de sobrerepresentación legislativa sin precedentes desde 1952, y anunció que invitó al exconsejero presidente del entonces Instituto Federal Electoral (IFE), José Woldenberg, a participar en la discusión de la reforma electoral que se dará en el Congreso de la Unión.

Luego de reconocer la trayectoria del exfuncionario, la diputada explicó que su participación será clave para analizar los riesgos que enfrenta la democracia y será fundamental para enriquecer el análisis legislativo.

"José Woldenberg es un referente nacional e internacional de democracia, de instituciones, del deber ser en las leyes (...) y me permitió convocarlo para que acuda una vez que abramos este proceso ético, integral, honesto y plural de discusión de las futuras iniciativas sobre la reforma electoral", señaló.

**eltip**

EL INE validó 136 mil 875 firmas de la iniciativa ciudadana de reforma presentada por el colectivo Salvemos México, equivalentes al 0.13 por ciento de la Lista Nominal.

En entrevista con medios, la panista recordó que, durante la conversación, Woldenberg subrayó que desde 1952 no se registraba una sobrerepresentación como la actual, que supera el 20 por ciento.

"En aquellas épocas, en 1952, el régimen en turno tuvo el 70 por ciento de los votos y, lamentablemente, les dieron el 90 por ciento de los espacios de decisión", citó la diputada presidenta, al advertir que este tipo de distorsiones afectan de manera directa la representación democrática.

La legisladora consideró que este tema debe ser uno de los ejes centrales de la reforma electoral, al tratarse de un fenómeno que puede alterar la voluntad ciudadana expresada en las urnas.

"No debe ser una reforma a modo de nadie, de ningún partido, de ninguna coalición, de ningún interés, de ningún grupo político o empresarial", sostuvo.

Advirtió que aprobar una reforma sin atender el problema de la sobrerepresentación tendría consecuencias graves: "Si eso sucede, sería una reforma que lastimaría a millones de mexicanos. Hacerlo mal, dar pasos hacia atrás, sería un golpe histórico para la democracia".

“

**JOSÉ WOLDENBERG** es un referente nacional e internacional de democracia (...) y me permitió convocarlo para que acuda una vez que abramos este proceso de discusión de las futuras iniciativas sobre la reforma electoral"

**KENIA LÓPEZ**  
 Presidenta de la Cámara de Diputados



LA PRESIDENTA de la Cámara de Diputados, Kenia López, y José Woldenberg, expresidente del IFE, ayer.

Foto: Especial